

CULTURE  
コラム  
VOL.2

梅花から「令和」を込めて  
三島江の薦に寄せる思い

奈良を都とした時代に、険しい葛城山や信貴山、生駒山等を越えないで枚方市へとまわり、淀川を船で高槻市へと渡る山陽道がありました。陸路として九州への往来が可能な道です。時代が下ると京都から続く西国街道とも呼ばれました。この道筋に残された歌として『万葉集』には、巻七の「譬喩歌」部に「草に寄する」と題して、

三島江の玉江の薦を標しより己がと  
そ思いまだ刈らねど  
三嶋江之 玉江之薦乎 従標之  
己我跡曾念 雖未刈  
一三四八番歌

この歌が記されています。三島江は、高槻市南部から摂津市にかけての淀川右岸を指します。川辺に生えている薦は、「薦畳」（巻十六・三八四三番歌）との表現から敷物が編まれていました。また巻七の「挽歌」部に記された、

薦枕相まきし児もあらばこそ夜のふく  
らくも我が惜しみせめ  
薦枕 相巻之児毛 在者社 夜乃  
深良久毛 吾惜責  
一四一四番歌

に目を向けると、薦で作った枕と一緒にした彼女が(生きて)いたなら、夜が更けてゆくのを私は惜しみもするのだが(そんな気持ちにもなれない)と、読んでしまうと切なくなります。薦が生活の中に枕として使用されていたことが知られます。さて、一三四八番歌の作者が、「三島江の立派な入江に生えている薦に標を張った時から私のものだと思っています、まだ刈っていませんが」なんて内容をわざわざ歌にして詠んだのは、暮らしに欠かせない身近な薦に好きな女性を譬えて、プロポーズする意志のあることを周囲にアピールするためでした。誰も手を出さず。果たして彼は、思う人に告白することができたのでしょうか。

梅花女子大学教授 市瀬 雅之

現代訳から原文までを用いて『万葉集』に文学を楽しむほか、『古事記』や『日本書紀』等に日本神話や説話、古代史をわかりやすく読み解く。中京大学大学院修了 博士(文学)。著書に「大伴家持論 文学と氏族伝統」おうふう 1997年、『万葉集編纂論』おうふう 2007年、『北大阪に眠る古代天皇と貴族たち 記紀万葉の歴史と文学』梅花学園生涯学習センター公開講座ブックレット 2010年。ほか執筆・講演・講座多数

マスターズ甲子園2019  
大阪代表はPL学園に決定

マスターズ甲子園2019の大阪代表決定戦が8月31日に行われ、PL学園OBが11-5で茨木市の春日丘OBを下した。勝利が決まるとスタンドからPL学園校歌の大合唱が。グラウンドの選手も共に歌い、出場を喜んでいました。1985年以来となるPL学園のユニホームで4番・投手として先発出場した桑田真澄氏(51)は「校歌を聞いて涙が出そうでした。あちこち体が痛いですが、ベストを尽くせまし



出場決定で笑顔を見せる桑田氏(左)と中村順司監督(右)。た」と笑顔を見せた。今春OB会長となった桑田氏は、2016年夏から休部している野球部復活を願い、マスターズ甲子園の挑戦を決めた。この日は50人のOBが集まり、ベンチ入り。本大会は11月9・10日甲子園球場で開催、PL学園は9日に群馬代表の利根商OBと対戦する。



スタンド前に整列し、校歌を歌う選手たち。

FM COCOLO × CITYLIFE  
音楽のCOCOLO VOL.06



FM COCOLOの人気DJが季節やテーマに合わせた音楽を紹介。

秋の夜長、ゆっくりと耳を傾けたいオススメのアルバム

MONTHLY SELECT DJ



加藤 美樹

3月26日生まれ。10代の頃からモデルの仕事を始め、ファッション誌の専属モデルを中心に活動。その後、地上波、CS放送などテレビの仕事を経て、ラジオDJとしての活動をスタート。1994年、FM802DJオーディションに合格、現在に至る。担当番組「SUPER J-HITS RADIO」は、FM802で1995年にスタートした邦楽専門番組で、2016年からタイトル・コンセプトもそのままにFM COCOLOで放送開始、来年で満25周年を迎える長寿番組。加藤美樹の音楽(なかでも邦楽)に関する知識は高く、アーティストからの信頼も厚い。担当番組「SUPER J-HITS RADIO」(日曜 18:00-21:00)。番組Twitter @FMCOCOLO\_SJR



ALBUM  
Turntable  
ARTIST  
竹内まりや

秋の夜はつるべ落とし。スルスルスとやってきて明日までの長い時間を作ってくれます。灯りを一段落として、ゆっくりと音を楽しむのはいかがでしょう?竹内まりやさんのデビュー40周年記念アルバム「Turntable」は①More Expressions ②Mariya's Rarities③Premium Coversという3枚組・全62曲! ①には30周年ベストに入らなかった名曲やここ数年のシングルが収録。まりやさんが初めて詞曲を手がけた「すてきなヒットソング」には、幼い頃ターンテーブルにレコードを載せて、繰り返し歌ったポップスとそのときめきが描かれていますが、②と③にはそんなオールディーズポップスのカバーや、大学の先輩である杉真理さん率いるBOXと奏するビートルズカバーも収録。これが楽しい!桑田佳祐&原由子夫妻と山下夫妻のコーラスが入った「静かな伝説(レジェンド)」や、達郎さんとのデュエットも楽しめます。その素晴らしい歌に、まるいお月様もお部屋を覗くかも…。

竹内まりや / 1978年11月、シングル「戻っておいで-私の時間」でデビュー。1994年のベストアルバム「Impressions」が350万枚の大ヒットを記録し、その後も「Bon Appetit!」がミリオンを達成2014年に発表したアルバム「TRAD」は、第56回日本レコード大賞「最優秀アルバム賞」を受賞。今でも世代を超えて多くの人々の支持を得ている。

万博記念公園に大規模アリーナ建設

大阪府は9月17日、万博記念公園南側(ホテル阪急エキスポパーク周辺)の府有地に1万5千人以上が収容できるアリーナを整備する計画を明らかにした。民間資本で全国最大規模のアリーナ施設を整備する方式で、国際博覧会が開かれる2025年までの開業を目指す。吉村知事は「関東地区に集中していた国際イベントを大阪でも開催できるようにし、関西全体の活性化につなげ

たい」と意欲を示した。国際的なスポーツ大会を開催するには1万人以上の観客席と競技エリアで7千平方メートル以上のフロアが必要とされている。知事は「スポーツビジネスは経済波及効果が大きい」とアリーナの必要性を強調した。商業施設やホテルを含めた事業提案を応募者に求めるとし、用地は数十年間の貸し付けを検討している。事業プランを公募し、20年春に事業者を選定する予定だ。

令和初の「摂津優品(せつつすぐれもん)」決まる

摂津市と摂津市商工会が一体となり取り組む摂津ブランド認定制度、「摂津優品」の第3回認定式が8月30日に執り行われた。今年度は、大阪欄間の伝統と特徴である透かし模様をあしらった「らんま職人が作る名刺入れ」(木下らんま店)、「安定型次亜塩素酸ナトリウム」を使用した安心安全の除菌・消臭剤「セイバーオードリンSP」(アクティブプリント

株式会社)、市内唯一の工房でイタリア仕込みの製作方法に基づき生み出された「古川皓一作バイオリン」(古川皓一バイオリン工房)の3点選ばれた。



8月末に行われた第3回摂津ブランド認定式の様子。

大阪府下の薬物情勢

協力:大阪府警察

区分/年別	平成26年	平成27年	平成28年	平成29年	平成30年
	人員	人員	人員	人員	人員
覚 醒 剤	1,598	1,350	1,467	1,482	1,296
大 麻	146	150	159	240	333
麻 薬	26	24	42	27	24
ヘロイン	2	0	0	0	1
コカイン	6	3	5	9	11
そ の 他	18	21	37	18	12
あ へ ん	3	0	0	1	0
合 計	1,773	1,524	1,668	1,750	1,653

\*麻薬事犯の「その他」は向精神薬、MDMA、LSD等を含む。

平成30年中における薬物事犯は

- 覚醒剤事犯検挙人員は、薬物全体の約78%
- 覚醒剤事犯検挙人員のうち、約47%が暴力団関係者
- 大麻事犯検挙人員のうち、約30%が未成年

などとなり、特に、若年層における大麻の蔓延が危惧される。

覚醒剤や大麻等の薬物は、脳の中樞神経等に作用し、「依存性」が形成される。「元気になる」「ダイエットに効果的」「いつでもやめられる」という無責任な誘いは、はっきりと断り、あなたや大切な人の人生を守るため、絶対に薬物を使用してはならない。

大阪府警 覚せい剤110番 TEL:06-6943-7957

- 大阪府警察の相談窓口です。
- 家族が覚醒剤を乱用しているの、何とかしたい
  - 知人が最近おかしな言動をするようになった
  - 娘がダイエットと言って、何か薬を使用している
- など、気軽に相談・質問を。(24時間体制で開設)

【大麻対策の広報啓発ウェブサイト】



https://www.npa.go.jp/bureau/sosikihanzai/yakubutujyuki/illegal\_cannabis/